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第３号様式 

令和４年度 第２回船橋市パラスポーツ協議会議事録 

（令和５年１月１１日作成） 

１  開催日時 

 令和４年１１月３０日（水）から１２月７日（水）まで 

２  開催場所 

 書面開催のため、招集なし。 

３  出席者 

（１） 委員（敬称略） 

   渡邉 千代美（会長）、室田 智（副会長）、髙橋 久吉、池田 健、森 哲也、 

蛯沢 文子、山﨑 幸男、兼坂 尚貴、木村 智、阿部 健一郎、髙橋 和宏、三澤 史子 

（２）事務局 

   書面開催のため、招集なし。 

４  欠席者 

 なし 

５  議題等及び公開・非公開の別並びに非公開の場合にあっては、その理由 

（１） 令和４年度 船橋市ボッチャ交流大会の開催について  公開 

（２） ご当地ＷＡＯＮ寄附金について  公開 

（３） 令和４年度 事業計画の進捗状況について  公開 

（４） 令和５年度 事業計画について  公開 

６  傍聴者数 

書面開催のため、傍聴者なし。 

７  決定事項 

（１） 令和４年度 船橋市ボッチャ交流大会の開催について、報告された。 

（２） ご当地ＷＡＯＮ寄附金について、報告された。 

（３） 令和４年度 事業計画の進捗状況について、報告された。 

（４） 令和５年度 事業計画について、すべての委員が承認した。 
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【議題に対する委員からのご意見】 

 委員名 議題 意見 事務局からの回答 

１  髙橋委員 （４） ボッチャ交流大会中央大会会場

は船橋アリーナを希望します。 

誰もが参加しやすく、中央大会とし

てふさわしい会場を選定してまいり

ます。 

２  髙橋委員 （４） ボッチャシートが傷ついている

ので点検し補てんできるよう考

慮して欲しい。 

ボッチャシート管理の公民館を

増やして欲しい。運搬に苦慮し

ているので。 

ボッチャシートの点検につきまして

は随時行ってまいります。 

ボッチャシートの補てんと管理する

公民館の増につきましては、稼働状

況等を踏まえ、検討してまいります。 

３  髙橋委員 （４） SST卓球台設置は、室内環境(雑

音が入らない)が必要なので考慮

して欲しい。 

ご意見を考慮し、設置場所を検討い

たします。 

４  池田委員 （４） 新型コロナウイルス感染症が早

く終息し計画が順調に実施出来

ることを願うのみです。 

 

５  山﨑委員 （４） パラスポーツ体験会の回数が４

年度より少なくなった理由を説

明してほしい。 

平成３０年度より、市内の小中学校

を中心に体験会を開催し、令和４年

度にはボッチャ交流大会を地区で開

催するなど、地域にパラスポーツが

根付くきっかけづくりを行ってまい

りました。 

体験会等を開催し５年経過しました

ので、令和５年度からは、地域にパ

ラスポーツが浸透するように、スポ

ーツ推進委員、船橋障がい者スポー

ツ協会及び地域住民等が主体とな

り、それぞれの地域で体験会等が開

催されるように支援することとし、

市が開催する体験会の回数を減らす

ことといたしました。 

６  渡邉委員 （４） 初級障害者スポーツ指導員の養

成は大切ですが、活用法や指導

員同志の連携・コミュニケーシ

ョン能力資質向上の為にも連絡

会等の設立を考えてみたらどう

でしょうか。 

髙橋委員にご協力いただきながら、

指導員同士のコミュニケーション、

地域と指導員の繋がりが持てるよう

な体制の構築を検討してまいりま

す。 

７  渡邉委員 （４） 現状、ボッチャ交流大会では、

スポーツ推進委員は協力員とし

ての参加となっているが、力を

つけ主導できる交流大会となる

事を願います。 

令和５年度のボッチャ交流大会の地

区大会につきましては、各ブロック

のスポーツ推進委員が主導となり開

催していただくことを検討しており

ます。 
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 委員名 議題 意見 事務局からの回答 

８  髙橋委員 意見 パラスポーツの効果的な情報発

信について 

今回のボッチャ交流大会は特別

支援学校の参加、ボッチャ選手

（蛯沢さん）招待、さらに報道

関係の取材が予選会、中央大会

ともなく残念な感じがありまし

たので改善をお願いします。 

コロナ禍であることから、積極的な

招待等は行いませんでした。 

今回、報道機関へリリースを行いま

したが残念ながら取材はありません

でした。引き続き、積極的に情報発

信を行ってまいります。 

９  髙橋委員 意見 船橋市ボッチャ交流大会につい

て 

障がい者スポーツ指導員を審判

に採用頂き感謝しています。延

べ60名が運営に関わりスキルア

ップ、指導者として自信となっ

た等の感想がありました。 

引き続きご協力いただきますよう、

よろしくお願いいたします。 

１０ 髙橋委員 意見 今後とも市民を対象としたユニ

バーサルスポーツ（ボッチャ、

卓球バレー、ゴールボール、モ

ルック等）の体験会を通して普

及・推進に努めてまいります。 

 

１１ 山﨑委員 意見 未だコロナの影響で十分な活動

が出来ない中、ポッチャ交流大

会を中心に頑張っていただいて

いる状況に感謝したい。 

来年度こそ、全計画が遂行出来

ることを期待しています。 

 

１２ 山﨑委員 意見 難しい問題も有るかと思います

が、「企業との連携」を推進し

ていただきたい。 

これまで、千葉ジェッツふなばし、

クボタスピアーズ船橋・東京ベイ、

石井食品に、ボッチャ体験会・ボッ

チャ交流会等のご協力をいただきま

した。 

引き続き「企業との連携」を視野に

事業を展開してまいります。 

１３ 渡邉委員 意見 パラスポーツの物品利用につい

てボッチャ用具の活用はわかり

ますが、ゴールボール・シッテ

ィングバレーの貸出し利用度は

どのくらいあるでしょうか。 

年１件程度です。 

今後市のホームページに掲載し、広

く市民に貸し出しを周知してまいり

ます。 

１４ 渡邉委員 意見 毎年同様の用具を購入の予定に

なっています。体験➡競技につ

ながる方法を考えていく事が大

切かと思います。 

令和５年度はサウンドテーブルテニ

ス用卓球台の購入を予定しておりま

す。 

購入した用具を含め、現在貸し出し
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 委員名 議題 意見 事務局からの回答 

 しているパラスポーツ用具を効果的

に活用し、体験から競技に繋がるよ

う検討してまいります。 

１５ 渡邉委員 意見 市として地域や住民が求めてい

る障害者スポーツの普及につい

て調査・研究し、多種目を一同

に会した体験フェアや地区ごと

に種目が違ってもいいので各地

区等で体験会を開催（スポ推の

役割かも）することで、普及に

つなげる一歩となるかも知れま

せん。 

令和４年度に策定した「第二次船橋

市生涯スポーツ推進計画」において、

現状と課題等を分析し、施策の一つ

に「障害のある人もない人も楽しめ

るスポーツ推進」を位置付けました。 

施策に対応する取り組みといたしま

して、１．パラスポーツの理解促進

と普及啓発、２．障害者がスポーツ

を楽しむきっかけづくり、３．障害

者がスポーツを継続するための支援

としております。 

これらを踏まえまして、各地区で体

験会等が普及するよう努めてまいり

ます。 

１６ 兼坂委員 意見 パラスポーツの周知・障害児・

者のスポーツ大会等への参加に

ついては大変理解されてきてい

ると実感しています。 

学校としては引き続き成人の日

駅伝大会への参加パラスポーツ

物品の借用等でご配慮いただけ

れば幸いです。今後ともよろし

くお願いいたします。 

 

 

 


